

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

No todas las ideas tienen de echo a circular

Cientos de veces sostuvimos y creemos no faltar a la modestia afirmando que demostramos cumplidamente, que al hecho precede la idea, como la semilla a la planta, porque en el mundo moral, de la propia manera que en el físico, no se da la generación espontánea: el sembrador de ideas acaricia la esperanza de recolectar hechos.

Hemos dicho más, y todo nos confirma en nuestro lógico parecer: hemos dicho que la siembra es un medio, para un fin. El labrador no arroja la semilla en el surco porque experimente, al arrojarla a él, ningún linaje de satisfacción. La siembra sólo satisface considerando el beneficio que de ella podemos granjear después, cuando la simiente germine, rompa su envoltura y la tierra que la cubre y se convierta en planta, que brinde luego el trigo maduro; de donde las satisfacciones no son con vistas a la siembra sino con vistas de recolección.

Algo semejante acontece en el orden de las ideas: fuera un vil explotador de ellas o un histión miserable quien, sin responder a convicciones íntimas y a finalidades ulteriores y siéndole indiferente que arrigaran o no en los espíritus, las lanzase a la circulación. Eso es absurdo. Se habla y escribe para que se convierta en realidad, y después de ser flor sea fruto lo que hablamos y escribimos. A ese fin responde el discurso, y el libro, y el folleto, y la revista, y el periódico, y la hoja suelta, y la arenga ardorosa. ¿Para qué habian de utilizarse esos medios sin la esperanza de que unas ideas ahogaran a otras ideas y otros hechos ajusticiasen a otros hechos?

Esto lo hemos escrito constantemente porque, a la luz de la lógica y a la del simple buen sentido, los postulados del liberalismo y de la democracia que dan a los individuos y a las asociaciones de estos medios para la defensa y propaganda de cualesquiera ideas, partiendo del supuesto erróneo antimoral y antisocial, de que todas tienen derecho a ser emitidas, y la ley liberal el deber de ampararlas; tales postulados, decimos, nos parecen una mostruosidad; porque, según ellos, es lícito depositar en los surcos de la opinión los gérmenes de la rebeldía, de la sedición, del atentado, del asesinato y hasta del robo, y es ilícito rebelarse insurreccionarse, ejercer la violencia, sobre las personas o las cosas; y contra esa ilicitud, consecuencia de lo que se ha reconocido perfectamente legal, se pide la acción de la justicia, y, en casos, la intervención del verdugo. ¿No es esto una farsa trágica?

Un escritor liberalísimo ha dicho en el «A B C» que la palabra, verbal o escrita, es, en estos tiempos de ansiedad moral, tan terrible como el explosivo, porque si no destruye nada, perturba los entendimientos vacilantes y las conciencias débiles. «Sembrar una teoría disolvente, añade, es tan criminal como arrojar una bomba». Y nosotros decimos que, en muchos casos, mil veces más cobarde, más criminal es lanzar la idea que la bomba; porque la mano que lanza ésta puede ser la que la cuchilla y el cañón, que no causarían el menor daño si un brazo no moviera la primera y un artillero no cargara y disparara el

segundo. Las bombas son cargadas por las ideas, y quienes las lanzan, captados y seducidos por propagandas criminales, que se dicen teóricas, pero que se realizan con la esperanza de que haya quienes las pongan en obra.

De manera que el señor Bueno que es el escritor aludido se ve arrastrado por la lógica a la afirmación de «que no todas las ideas tienen el mismo derecho a circular; que esa libertad debe ser condicionada»; pero para el liberalismo no hay ideas buenas ni malas, sino ideas, ni para la democracia individuos sin desigualdad en los derechos; de ahí que pongan en todas las manos las mismas armas, cualesquiera sean los estragos que se causen en ellas.

Por eso hemos dicho nosotros tantas veces que cuando el buen sentido se imponga y pasen estas ventoleas de libertinaje y de igualitarismo que rechaza la naturaleza humana y el ansia del hombre por distinguirse, sobresalir y «desigualar» del resto de sus conciudadanos, las generaciones futuras, que nos tengan por locos, nos diputarán por grandísimos mentecatos.

En lo que nos parece que yerra el Sr. Bueno es en lo de suponer que estos tiempos son de «ansiedad moral». Todo lo contrario, señor. Todo lo contrario; son de ansiedad materialista, de afán de goces y de oro o de oro que brinde todos los goces: constituyen una minoría los que buscan el perfeccionamiento y la mejora espiritual y moral, y legión inmensa que persiguen la mejora material de la vida. Y aun en lo que se dice del lujo, no tanto se le odia a él como se envidia, y por envidiables, se aborrece, a quienes lo gastan.

Por eso, no hay otra solución que fortalecer la autoridad espiritual y civil en los pueblos, y contener y encauzar los torrentes rebordados, represándolos con diques y conteniéndolos en cauces de modestia cristiana y procurando que broten las llamas del espiritualismo con sus generosidades y desprendimientos, y formen una gran hoguera en la que se quemen las sensualidades y se abrasen las ansias de goce, frutos del egoísmo, con sujeción al cual la sociedad está representada por el hombre que se impone con el látigo y la «recua humana» que lo tolera.

MIGUEL PENAFLORE

CAFE RESTAURANT
Palma Valenciana
Cubiertos desde 4'50 con vino.
Especialidad en mariscos.
Servicio esmerado.
MAYOR 46—CARTAGENA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Totana, la distinguida señora doña María Fernández de Villamarzo, viuda de Dassy.

—De Madrid ha venido el notable escritor don Juan Pujol.

—De Alhama, el farmacéutico don Fulgencio Cerón.

—De sus posesiones de La Palma han regresado don Juan Antonio Carrión y su esposa doña Carmen Salmerón.

—A su finca del Plan ha marchado doña Carmen Dorda, viuda de Lara, acompañada de sus hijos.

—Se encuentra en ésta el Excmo. Sr. D. Federico Ibáñez, Almirante y exCapitán General de este Departamento, acompañado de su bella sobrina Elisa Soria.

—Procedente de Los Alcázares se encuentran en ésta en viaje de práctica los comandantes de la Escuela Superior de Guerra D. Salvador Gómez Diezverri, D. José López Otero, D. José García Vega y D. Joaquín Otero Ferrer.

NOTAS VARIAS

En el Asilo de la Rambla de San Antón ha recibido esta mañana por primera vez el sagrado Pan de la Eucaristía la preciosa niña Bienvenida Mata Vivancos.

—Hemos recibido atenta comunicación de D. Luis Villanueva, nuevo Secretario-interino de este Excelentísimo Ayuntamiento, participándonos haberse posesionado del expresado cargo, en cuyo ejercicio se nos ofrece agradeceremos el atento saludo y ofrecimiento al que correspondemos reciprocamente, deseando al Sr. Villanueva una grata estancia en esta ciudad.

—Esta tarde en la consagrada iglesia de la Caridad han quedado unidos en matrimonio la bellísima señorita Conchita Girona, y el ilustrado teniente de Infantería don Jaan Giménez Esteban.

Terminada la ceremonia religiosa los invitados pasaron a los salones del restaurant «Palma Valenciana» donde se sirvió espléndido lunch, que puso una vez más de manifiesto lo acreditado de su establecimiento.

A los recién casados enviamos nuestra enhorabuena y les deseamos muchas felicidades.

ENFERMOS

Se halla restablecida de su enfermedad la encantadora niña Amparito Aznar Salmerón.

—Está enfermo de gripe el Coronel de Ingenieros de esta Plaza don Francisco Castells.



X ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORITA

MARIA DE LOS DESAMPARADOS SALMERON MUO

que descansó en el Señor el 11 de Mayo de 1915

D. B. P.

La Hora Santa que se celebre el día 15 de Mayo actual de 11 a 12 de la mañana en la iglesia del Asilo de la Purísima Concepción será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y D.ª Carmen Salmerón; hermanas D.ª María y D.ª Caridad; hermanos políticos, tíos y demás familia ruegan a sus amigos le dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

LETRAS DE LUTO

En Londres ha fallecido la madre política del acaudalado minero señor Barrington.

—Esta tarde seguido de un numerosísimo acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver del que era oficial primero de este Ayuntamiento D. Juan Bas Lorca, fallecido ayer.

A sus hijos, hermanos y demás familia enviamos nuestro pésame más sentido.

En honor a Peral

El capitán de navío de la Marina peruana, agregado a la Embajada del Perú, don Ernesto Caballero y Sastre, ha depositado sobre la tumba donde descansan los restos del sabio Isaac Peral, en este Cementerio, una corona de bronce, en nombre de la Marina de su país.

La corona ha sido recogida y depositada en la Base Submarina y la Marina de este Departamento ha agradecido el recuerdo tenido para con el ilustre cartagenero.

¡FUMADORES! Usad
MI PAPEL

Extracción papel de fumar
100 HOJAS.—ESTUCHE INGLÉS
10 CENTÍOS

FUNERARIA del CARMEN
Servicio permanente

La más barata de Cartagena
frente a la calle Canales
Calle de Carmen, num. 42

Concierto semanal

Mañana la laureada banda de música que dirige el notable profesor señor Oliver ejecutará de 6 a 8 en la puerta de Capitani General, el siguiente programa:

Le Grogard, (marcha) Parés.
Aida, fantasía, Verdi.
Minueto, Godard.
Granada, Albéniz.

La Granjera de Arlés, fantasía, Rosello.
La Bejarana, pasodoble, Alonso.

Primera Comunión

Esta mañana, como ayer anunciábamos, se ha celebrado en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús el solemne acto de recibir por primera vez la Divina Eucaristía unos 120 niños de ambos sexos de los que reciben educación en las clases de la Casa de Misericordia, entre ellos un buen número de internos de dicho establecimiento.

Ha oficiado la misa el celoso párroco don Pedro Gambín quien dirigió la palabra a los pequeños diligentes antes y después de recibir la Comunión, haciéndoles atinadas reflexiones sobre tan feliz y memorable acto, el más dichoso de la vida del cristiano.

La concurrencia de familias y fieles ha sido grande hasta llenar el templo; y el altar aparecía muy esplandado.

Después en los salones de la Casa de Misericordia han sido obsequiados los niños con un bien servido desayuno. Además, a los asilados se les ha dado un lunch en el Gran Hotel, obsequio de don Basilio Irureta.

Esta tarde han renovado las promesas hechas en el bautismo, recibiendo preciosos recordatorios.

Enviamos nuestra felicitación y enhorabuena a los nuevos participantes de la Sagrada Comunión, que hacemos extensiva a las Hijas de la Caridad, sus beneméritas profesoras, que tanto se desvelan por instruirles y encaminar sus pasos por las sendas del bien.

El próximo día 21, festividad de la Ascensión, tendrá lugar en la Catedral Antigua la primera Comunión de los niños y niñas de la Catequesis del Corazón de María, en número de sesenta. También comulgarán otros muchos niños concurrentes a la doctrina.

Nuevas Lámparas OSRAM
Nuevo filamento
Mejor efecto luminoso
Forma breve